

# Profil Kanada



Jahrgang 1, Nr. 2

16. Januar 1974

Ottawa, Kanada

Premierminister Trudeau in Peking, S. 1

Kanadische Briefmarken für 1974, S. 5

Wissenschaftler überwachen einen Gletscher, S. 5

Trudeau unterzeichnete in Peking Handels- und Wissenschaftsabkommen

*Premierminister Trudeau hat während seines einwöchigen Besuchs in der Volksrepublik China gegen Ende 1973 in Peking eine Pressekonferenz abgehalten. Bei dieser Gelegenheit gab er bekannt, daß er mit Ministerpräsident Tschu En-lai auf folgenden Gebieten Verträge unterzeichnet habe: Handel, Medizin und Gesundheitspflege, Wissenschaft und Technik, Kultur-, Akademiker-, Sportler- und Massenmedien austausch und Konsularangelegenheiten.*

*"Ich darf wohl sagen", erklärte der Premierminister, "daß dieser ausgezeichnet für uns vorbereitete Besuch in Peking, der herzliche Empfang, unsere außerordentlich freundschaftlichen und offenen Gespräche und die zwischen unseren beiden Ländern abgeschlossenen Verträge für beide Seiten günstig und von wesentlicher Bedeutung bleiben werden." Die nachstehenden Auszüge wurden seiner Presseverlautbarung entnommen:*

Im Hinblick auf Handel und Wirtschaft stellten Ministerpräsident Tschu En-lai und ich erfreut die günstige Entwicklung fest, die der Warenaustausch zwischen unseren Ländern seit Aufnahme der diplomatischen Beziehungen im Jahre 1970 genommen hat. Der Handel zwischen Kanada und China hat nicht nur wertmäßig zugenommen, sondern auch das Warensortiment konnte erweitert werden. Voraussichtlich werden Kanadas Exporte nach China und Importe aus der Volksrepublik 1973 die Rekordziffer des Vorjahres - mehr als 300 Mio. Dollar - noch übersteigen. Wir gaben der Hoffnung Ausdruck, daß unsere Gespräche während der letzten Tage zur Verstärkung dieses Trends im kommenden Jahre zum Wohle unserer Länder führen werden. Als weiteren bedeutenden Schritt zur Entwicklung der Handelsbeziehungen haben Ministerpräsident Tschu En-lai und ich ein Abkommen unterzeichnet, das in den nächsten drei Jahren den Rahmen für den zunehmenden Handel zwischen Kanada und China abgeben soll. In diesem Handelsvertrag verpflichten sich beide Seiten zu dem Bemühen, günstige Bedingungen für eine Ausweitung des Warenverkehrs zu schaffen. Der Vertrag